
Ata nº6

Aos vinte e seis dias do mês de Abril do ano dois mil e vinte e três, pelas vinte horas, reuniu-se
em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de Santa Ovaia e Vila
Pouca da Beira, no edifico localizado em Santa Ovaia, sob a presidência de António Marques,
com  a  seguinte  Ordem  de

Trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------

I)  Antes  da  ordem  do  dia:  -------------------------------------------------------------------------
1  -  Período  da  intervenção  do  público;------------------------------------------------------
2  -  Leitura  e  votação  da  ata  da  ultima  Assembleia;------------------------------------------------- 
3 - Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta, acerca da atividade da União de
Freguesias;--------------------------------------------------------------------------------------------------------
4 - Outros assuntos de interesse autárquico;-----------------------------------------------------------------
II)  Ordem  do  dia:------------------------------------------------------------------------------------
1 – Apresentação, discussão e votação de protocolo de uso de edifício da escola primária de Santa
Ovaia, pela Associação Recreativa Rebentos de Lúcia Lima, que tem por  objetivo principal a
realização de atividades sociais e culturais com vista à promoção da língua portuguesa;------------
2 – Apreciação, Apresentação, discussão e votação nos termos do número 2 do artigo 11 da Lei
75/2013 de 12 de Setembro na sua actual redação, dos documentos de prestação de contas do ano
de 2022 – relatório de Gestão;---------------------------------------------------------------------------------
3 - Apresentação, discussão e votação da revisão ao PPI para o ano de 2023.--------------------------
O Senhor Presidente da Assembleia iniciou a sessão com a verificação das presenças, estando
ausentes os deputados Patrícia Neves e Armindo Fonseca. O Senhor Presidente da Assembleia
informou  que  o  deputado  Armindo  Fonseca  enviou  um  email  a  referir  que
por  motivos  de  doença  não  poderia  estar  presente.  Estiveram  presentes  Ana  Nunes,
Ricardo Oliveira em substituição de Armindo Fonseca, Beatriz Bernardo, Rui Monteiro e Andreia
Nunes  como  deputados  da  Assembleia  de  Freguesia.  O  Executivo  estive  representado  pelo
Presidente Bruno Amado, a Secretária Tânia Dinis e a Tesoureira Cláudia Guilherme. Verificada
a existência de quórum para a realização da Assembleia, o Senhor Presidente da Assembleia,
declarou a Assembleia efectivamente aberta, procedendo de imediato à abertura das inscrições ao
público para a intervenção deste antes da ordem do dia.--------------------------------------------------
O Senhor José Adelino Nunes, após inscrição usou a palavra e mostrou a sua grande insatisfação
em relação ao péssimo estado em que se encontram os caminhos florestais. Refere que após os
incêndios nunca mais foram feitas as devidas limpezas e manutenções dos caminhos. Diz que é
impossível circular em alguns caminhos de carro, de mota e até a pé. Questionou ainda: onde se
encontram as máquinas da ADESA que nunca mais foram vistas na Freguesia? Onde se encontra
a Proteção Civil? Alude ainda que existem casas de estrangeiros na encosta entre a Freguesia de
Avô e da nossa União de Freguesias e que no caso de ocorrência de um incêndio e da forma em
que se encontram os caminhos, não existe forma de combater o incêndio. Conclui dizendo que
está  em  causa  a  segurança  das  pessoas  e  não  cores  nem  partidos
políticos.---------------------------------------O Senhor Alexandre Neves, após inscrição e no uso da
palavra, mostrou a todos os presentes uma barata morta que trouxe num envelope, como forma de
dizer que existe uma grande infestação de baratas no Largo Engenheiro Figueiredo e Castro que
terá de ser tratada rapidamente. Reivindicou a execução de rede de saneamento nas Ruas Olival
da Eira, Rua das Laranjeiras e Rua das Flores em Santa Ovaia. Mostrou também a sua indignação
relativamente ao estado em que se encontram os caminhos, em especial o caminho dos Nabiçais,
referindo que neste aspeto a Freguesia está ao abandono. Finalizou questionando o motivo pelo
qual  não  tem  a  carrinha  ao  dispor  sempre  que  tem
consultas----------------------------------------------------------------O Sr. Jorge Mendes, após inscrição
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usou a palavra e começou por dizer que verificou que esta Assembleia não é passiva, devido à
existência de público que reivindica, o que o satisfaz. Pediu um esclarecimento sobre a utilização
que à data está a ser dada ao edifício da antiga escola Primária. Mostrou o seu contentamento
relativamente às fotografias existentes no muro da escola, enaltecendo esta ideia. Disse ainda que
tem muitas ideias relacionadas com os Arguinas e a sua linguagem, para colocar em prática e que
oportunamente falará com o Executivo sobre este assunto. Terminou, referindo que está em curso
a preparação do seu terceiro livro.-------------------A Senhora Inês Brito, como representante da
Associação Recreativa Rebentos de Lúcia Lima, após inscrição e no uso da palavra que lhe foi
concedida,  referenciou  que  o  objectivo  desta  Associação  é  criar  uma  conexão  com  língua
portuguesa  dos  meninos,  conseguida  através  desta
associação.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao Sr. Presidente da União para o mesmo se
pronunciar  relativamente  aos  assuntos  abordados  na  intervenção  do público.  Em resposta  ao
Senhor José Nunes o Sr. Presidente Bruno informou que é facto assente que a floresta se encontra
mais desorganizada e esta situação é do conhecimento da Proteção Civil. Referiu que não é por
falta de solicitações ao Município que os caminhos se encontram assim, mas mais uma vez vai
fazer essa solicitação. Em resposta ao Sr. Alexandre Neves, indicou que o caminho dos Nabiçais,
já não faz parte do território da nossa União de Freguesias, mas sim da Freguesia de Avô. Aludiu
que irá falar com o Presidente da Junta de Avô no sentido de conjuntamente se arranjar uma
solução para as limpezas. Informou ainda que as máquinas já por duas vezes eram para ter vindo
para a Freguesia, mas que por algum motivo que desconhece foram direcionadas para outro local.
Em resposta à situação das baratas referidas pelo Sr. Alexandre, o Sr. Presidente Bruno referiu
que anteriormente o Município fez uma desinfestação mas que não resultou e que a União de
Freguesias por iniciativa própria também o fez. É uma questão de saúde pública e por isso vai
insistir  com  o  Município  para  efectuar  uma  desinfestação  mais  eficaz.  Relativamente  à
disponibilidade da carrinha ao serviço da população, o Presidente da União disse o Sr. Alexandre
terá que avisar  com antecedência quando necessita da  carrinha,  mas actualmente é  feita uma
gestão na óptica da optimização, dado que à data apenas existem três funcionários a trabalhar na
Freguesia. A deslocação é feita uma vez por semana, à quarta-feira. No tocante à ausência de
saneamento nas ruas referidas e noutras, o Presidente Bruno informou que esta reivindicação e
outras  já  foram  feitas  ao  Município.------------------------------------------------------------
Seguidamente  o  Presidente  da  União  felicitou  o  Dr.  Jorge  Mendes  por  estar  presente  na
Assembleia, referindo que pode vir sempre que entender. Relativamente ao livro que se encontra
a escrever, referiu que terá todo o gosto em ajudá-lo na sua promoção e pensa que o Município
terá também todo o interesse. Relativamente ao esclarecimento pedido sobre o uso que está a ser
dado ao edifício da escola, o Presidente Bruno informou que o trabalho que está a ser feito na
escola pela Drª Inês é gratificante. As crianças precisavam de um espaço e esta foi uma forma
simples e saudável  de ajudar  dando uso às instalações, referindo que não é vantajoso ter  um
edifício fechado. Futuramente pode-se equacionar dar “uso” à biblioteca, contando por isso com a
ajuda da Associação Rebentos de Lúcia Lima.-------------------------------------------------------------
O Senhor  Presidente  da  Assembleia,  dando cumprimento ao  ponto  dois  do período  antes  da
ordem do dia, colocou as atas das quarta e quinta Assembleias Ordinárias, a votação. As mesmas
foram aprovadas  por  unanimidade.--------------------------------------------------------------------------
Seguidamente o Senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao Sr. Presidente da União de
Freguesias, que dando cumprimento ao número três do ponto antes da ordem do dia, informou
acerca  de  toda  a  actividade  da  União  de  Freguesias,  mormente:  realização  de  trabalhos  de
conservação, limpeza e manutenção de caminhos principais e secundários, bem como espaços
públicos da União de Freguesias, incluindo a limpeza de valas e sargetas, diariamente realizadas
pelos funcionários da União de Freguesias, por forma a que esta se mantenha dignamente limpa;
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manutenção e preservação do Património Imóvel da União de Freguesias; apoio na realização e
participação na Festa do Bodo que se realizou em Vila Pouca da Beira; reunião de trabalho com o
Sr.  Presidente  da  Câmara  Municipal  de  Oliveira  do  Hospital;  apoio  à  realização  de  almoço
convívio do passeio de motas, na Digueifel; apoio na reabilitação da capela de S. Miguel em Vila
Pouca da Beira, com pagamento de diversos materiais de construção. No que confere à situação
financeira  da  União  de  Freguesias,  o  Presidente  da  União  informou,  que  a  Freguesia  até  à
presente  data  encontra-se  com  as  suas  contas  devidamente  saldadas,  existindo  sempre
disponibilidade financeira para resolução pontual de problemas, que vão existindo na União de
Freguesias, resultado de enorme esforço e compromisso demonstrando nestes tempos atípicos,
por  este  responsável  executivo,  na  continua  boa  conduta  e  gestão  dos  dinheiros  públicos
atribuídos a esta União de Freguesias.------------------------------------------------------------------------
No uso da palavra o Senhor Presidente da Assembleia deu continuação à Assembleia e passou
para o ponto quatro do período antes da ordem do dia, outros assuntos de interesse autárquico. A
Deputada  Andreia,  no uso  da  palavra  que  lhe  foi  concedida  pelo  Presidente  da  Assembleia,
referiu que de facto os Funcionários da Freguesia deram uma limpeza e um jeito nos caminhos,
mas na sua opinião ficaram piores. Deixou o desígnio para que várias pessoas se juntarem a fim
de se deslocarem ao edifico da Câmara de forma a tentarem falar com o Presidente e sensibilizá-
lo e alertá-lo para a situação da ausência de limpeza dos caminhos, pois nos últimos incêndios
morreram pessoas e terá que se evitar que tal tragédia volte a acontecer. Referiu ainda que as
actividades feitas pela CLS em Vila Pouca são interessantes, mas considera que poderia haver
mais dias com atividades e inclusivamente referiu que a Junta poderia levar pessoas na carrinha
de Santa Ovaia interessadas em participar.-----------------------------------------------------------------
O deputado Rui Monteiro, pedindo para intervir, referiu que o assunto da limpeza dos caminhos
em todas as Assembleias é falado. Referiu que o executivo deverá exercer a pressão necessária
para  que estes problemas sejam minimizados.  Discorda com a  Deputada Andreia no que  diz
respeito à ideia de reunir várias pessoas, a Junta, em sua opinião deve insistir, através de emails e
ofícios,  pois  no  fundo  são  a  prova  de  que  a  Freguesia  tudo  faz  para  resolver  a  situação.
Acrescenta ainda, que o caminho do Decurtido de facto foi intervencionado, mas ficou pior e que
de tractor é muito difícil circular nele. Relembrou ainda que numa Assembleia anterior se votou
para a abertura de procedimentos concursais para Funcionários,  pelo que, solicita o ponto de
situação em relação a este assunto. Acrescentou ainda que jamais falará contra um serviço que a
Junta  preste,  contudo deixou  o  alerta  de  que  a  Junta  não  se  pode  substituir  às  empresas  de
transporte,  no tocante  ao transporte  de  pessoas,  pois poderão surgir  problemas. Refere que é
impossível  a  carrinha  fazer  transportes  diários  para  Oliveira.  Terá  que  regulamentar-se  esta
situação e fazer-se este serviço apenas extraordinariamente. O Deputado Rui Monteiro solicitou
ainda  a  colaboração  da  Junta  para  a  limpeza  da  envolvente  à  Capela  de  S.  Miguel  para  a
realização  da  festa  dos  carolos,  bem como a  limpeza  das  ruas.  Terminou a  sua  intervenção
felicitando o executivo pela aquisição de mobiliário para a sala, dando assim condições dignas a
quem  usa  o  espaço.---------------------------------------------------------------------------------------
Prosseguindo  a  Assembleia,  o  Presidente  da  Assembleia  deu  a  palavra  à  Deputada  Beatriz
Bernardo, que no seu uso, deu enfase ao que já foi falado em relação as limpezas dos caminhos.
Solicitou que fosse encaminhado um email para as Infraestruturas de Portugal para que sejam
efectuadas  as  limpezas  na  E.N.230.  Deixou  ainda  o  repto,  para  que  se  volte  ao  regime  de
rotatividade  das  Assembleias  por  todos  os  locais  da
Freguesia.-------------------------------------------A  Deputada  Ana  Nunes,  pedindo  para  usar  a
palavra e a mesma sendo-lhe concedida, referiu a necessidade de se colocar sinalização a proibir a
circulação, com a excepção de residentes na Rua do Quebra Costas em Santa Ovaia, pois o GPS
engana  os  condutores  levando-os  para  aquela  Rua,  que  a  meio  estreita,  impossibilitando  a
circulação e causando danos em viaturas, conforme já ocorreu diversas vezes. Referiu também a
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necessidade  urgente  em  que  se  tomem  as  diligências  necessárias  para  efetuar  a  rede  de
saneamento nas Ruas das Laranjeiras, Flores e Olival da Eira. Como os emails e ofícios enviados
para o Município não têm resultado, sugeriu que seja feito um abaixo assinado. Terminou dizendo
que é necessário tapar um buraco que se abriu na valeta em betão na Rua do Chão do Casal, pois
quando chove as águas infiltram-se e estão a causar a inclinação do muro em blocos provocando
futuramente o seu derrube.---------------------------------O Presidente da Assembleia deu a palavra
ao Presidente da União, para o mesmo poder esclarecer  todas  as questões  colocadas.  Iniciou
prestando os esclarecimentos à Deputada Andreia, referindo que por várias vezes por email e em
reuniões tidas com o Presidente da Câmara reportou a necessidade de se efectuarem as limpezas,
tendo a Proteção Civil conhecimento desta situação, mas nada é feito. Referiu ainda que não falou
neste assunto na Assembleia Municipal para não criar crispações. Disse ainda que a futuramente
terá  que  ser  adquirido  um  trator  que  irá  facilitar  um  pouco  o  auxílio  em alguns  arranjos.
Relativamente à actividade da CLS, referiu que as mesmas foram criadas pela Junta e não pelo
Município  e  que  se  poderá  equacionar  o  transporte  de  quem  de  Santa  Ovaia  quiser
participar.----------------------------------------------------------------------------Prosseguiu esclarecendo
o Deputado Rui  Monteiro relativamente aos  procedimentos  concursais,  dizendo que  solicitou
apoio ao Dr. João Mendes (Município), mas o assunto tem sido protelado, mas irá novamente
saber qual o ponto de situação. Relativamente à disponibilização da carrinha informou que existe
um regulamento para o uso da mesma por parte dos grupos de cantares da Freguesia, sendo a
disponibilização da mesma à população posterior a este regulamento. Apesar de a situação à data
não estar regulada, refere que não vai abdicar de prestar este serviço, mas limitando-o, tendo que
ser feita uma alteração ao regulamento. Informou ainda que a limpeza à envolvente à Capela de S.
Miguel está garantida. Em relação ao mobiliário adquirido, informou que ainda está em falta um
púlpito  como  complemento---------------------------O  Presidente  da  União  continuou  os
esclarecimentos,  agora  direccionados  à  Deputada  Beatriz  informando-a  de  que  a  limpeza  da
E.N.230 já foi solicitada às Infraestruturas de Portugal. Em relação à rotatividade das Assembleia,
referiu que a mesma já teve inico por Santa Ovaia e  Vila  Pouca e que se poderá estender à
Digueifel  e  Ponte,  mas referiuque este  é  um assunto que deve ser dirigido ao Presidente  da
Assembleia.--------------------------------------------------------------------O  Presidente  da  União
terminou os esclarecimentos, dirigindo-se à Deputada Ana Nunes, dizendo que se irá enviar um
ofício para o Município a solicitar a sinalização para a Rua do Quebra Costas. Referiu que a ideia
do abaixo-assinado para o saneamento poderá ser uma possibilidade e que vai dar a indicação aos
Funcionários para tratarem da valeta na Rua do Chão do Casal.--------- O Senhor Presidente da
Assembleia prosseguiu a Assembleia, passando para o ponto um da Ordem do dia - Apresentação,
discussão e votação de protocolo de uso de edifício  da escola  primária de Santa Ovaia,  pela
Associação  Recreativa  Rebentos  de  Lúcia  Lima.  Em  relação  a  este  ponto  o  deputado  Rui
Monteiro no uso da palavra que lhe foi concedida referiu que é importante que as crianças tenham
seguro, transmitindo assim a responsabilidade para outras entidades. Relativamente a este assunto
e após ter sido concedida a palavra a Inês Brito representante da Associação, a mesmo informou
que  todas  as  crianças  têm  seguro.  Colocado  à  votação  este  protocolo  pelo  presidente  da
Assembleia,  o  mesmo  foi  aprovado  por  unanimidade.------------  Dando  continuidade  à
Assembleia, o Presidente da mesma, passou para o ponto dois da ordem do dia - apreciação,
apresentação,  discussão e votação dos documentos de prestação de  contas do ano de  2022 –
relatório de Gestão. O deputado Rui Monteiro no uso da palavra, referiu que não coloca em causa
que as contas estejam bem feitas, na sua opinião o mais importante é tirar ilações. Referiu que a
Junta recebe anualmente cerca de 22.800,00€, mas que mais de 80% das despesas são despesas
correntes e que o grande bolo diz respeito a despesas com pessoal, logo o investimento é pouco,
sendo assim que não é fácil fazer mais e melhor. A Tesoureira Cláudia Guilherme pediu para
intervir e informou que a DGAL exigiu uma apresentação mais exigente dos documentos. A sua

4



opinião  é  que  em relação ao  investimento  feito  na  Freguesia,  é  apologista  que  sejam feitos
pequenos investimentos/obras e melhoramentos em detrimento de grandes obras. O Presidente
colocou à aprovação estes documentos, tendo sido aprovado por unanimidade.------- O Senhor
Presidente da Assembleia prosseguiu a Assembleia, passando para o ponto três da ordem do dia -
apresentação, discussão e votação da revisão ao PPI para o ano de 2023. Colocado à votação este
documento,  o  mesmo  foi  aprovado  por  unanimidade.------------------------------------Estando
terminada  a  ordem  do  dia,  o  Presidente  da  Assembleia  de  Freguesia,  deu  por  encerrada  a
Assembleia, eram vinte e duas horas e quinze minutos. Foi lavrada a presente ata, que depois de
lida e aprovada vai ser assinada por quem a secretariou e pelos presentes.-----------------------------

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________
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